



LAS IDEAS SOCIALES Y POLÍTICAS DE SANTIAGO ARCOS Y FRANCISCO BILBAO*

Julio César Jobet..

SON ESCASAS LAS PUBLICACIONES de Santiago Arcos que han llegado hasta nosotros. A pesar de las noticias que tenemos de que fue autor de varios folletos sobre diversos tópicos, ellos no han sido conservados y es así como no podemos conocer las ideas que sustentara sobre asuntos de interés, según lo indican los títulos de dichos folletos. De ahí que únicamente su carta a Francisco Bilbao, fechada en la Cárcel de Santiago, a 29 de octubre de 1852, el documento que nos permite conocer el pensamiento propio de Santiago Arcos frente a los diversos problemas sociales y políticos de Chile, pensamiento que lo acredita como un socialista utópista de notable penetración.

Su trabajo aparecido en la *Revista de Santiago* no tiene ningún valor para el presente estudio. Asimismo, su obra histórica sobre el desarrollo de Argentina, bajo el título *La Plata*, no encaja en el carácter de nuestro ensayo.

A raíz de una carta de Francisco Bilbao, que le escribiera en francés desde Lima, Santiago Arcos debió responderle fijando su pensamiento con respecto a los variados problemas que en ella le planteaba. Y lo hizo en forma extensa y clara.



Julio César Jobet.

*Artículo publicado en *Atenea*, N° 208, 1942.

**JULIO CÉSAR JOBET (1912-1980): Profesor e historiador chileno, autor de *Reabamien y las orígenes del movimiento obrero chileno*, entre otras obras.

Las ideas sociales y políticas de Santiago Arcos y Francisco Bilbao [artículo] Julio César Jobet.

Libros y documentos

AUTORÍA

Jobet, Julio César, 1912-1980

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Las ideas sociales y políticas de Santiago Arcos y Francisco Bilbao [artículo] Julio César Jobet.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)